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哑巴吃黄连
好似狼来了

大连人队似乎就不能拥有一个没
有波动的、蓄势待发的冬训期。 2020年
初的冬训原本风平浪静，却意外遇到了
疫情， 正在西班牙集训的球队费尽周
折，才好不容易回到大连。 其后，由于
签证问题，主教练贝尼特斯及几名外援
离境后无法返回，直到联赛开打前不久
才归队。

今年，贝尼特斯干脆成为了主角，

突然间自宣离任。 很快，就传出了万达
有可能撤资的消息。 实际上，相关的传
闻由来已久，熟悉大连足球的人早已见
怪不怪。 这被舆论解读为万达与大连
市有关方面的博弈。

专题撰稿 特约记者 深蓝

无风不起浪。这支球队怎么就动
辄成为烫手山芋了？这还要从2015年
说起。

荩“撤资”是为博弈争取空间

其实在上赛季结束后不久，就又开
始风传万达有意撤资。当时流传最多的
说法，是万达想要一方重新接管球队，
但一方不肯。其后又有传言称，万达与
有关方面基本达成共识，决定再坚持一
年。这些传闻都缺乏足够的事实根据，
但却一直游走于大连足球圈内。

阿尔滨时期大连队从中超降入中
甲后，大牌球员纷纷离队，怎么看都不
像蓄力冲回中超的样子。这一背景下，
经大连市有关方面撮合万达集团回归
大连足球。不过，当时出面的是万达的
亲密伙伴一方。内部人士解释说，万达
这样级别的企业，不可能接手中甲球
队，所以先由一方出面，待冲超后再将
球队交给万达。易帜后俱乐部首任总
经理由石雪清担任，众所周知，此前他
一直在万达任职，由此也可以看出，万
达在其中扮演什么样的角色。

那一次更换投资人非常仓促，这
为日后一些转会、侵权等方面的纠纷
留下了隐患。直到现在，俱乐部与瓦
罗的官司还没有彻底了结。好在经过
了两个半赛季的努力，一方于2017年
10月15日提前冲超。但是，正当外界对
球队充满期待的时候，一方撂了挑
子。究其原因，是他们认为有关方面
的一些承诺没能兑现。

那一年，冲超功臣教练卡罗没能
留下，大连市足协托管后，任命马林为
主教练。那个冬天，一方队的处境极其
糟糕，在广东冬训时，队员们都抱怨
说，伙食实在太差，他们不得不到酒店
外面的面馆随便吃点。

荩股权争端非主要矛盾

万达集团与一方集团并非一体，
但彼此之间的关系却非常亲密。在足
球问题上，一方的态度在很大程度上
就代表着万达的态度，他们本就是被
万达推到前台的。
一直拖到2018年2月，大连市有关

方面经过与万达的新一轮交流，球队
从崩溃边缘被拯救回来了，万达出手，
抢在新赛季开打之前引进了卡拉斯
科、盖坦、丰特这三名大牌外援。这三
人经历的第一场中超比赛，就被当时
的上港队踢了个8比0，不过，大连球
迷并不担心，在他们看来，只要万达投
入，这支球队就不会降级。事实证明，
一方队也确实留在了中超。
可是万达也不会仅仅为了所谓情

怀，就随随便便就投入数十亿元。当承
诺始终未能兑现，波动自然而然地发
生了。2020年元旦，万达发表声明，宣
布“不能以目前的方式继续支持一方
足球俱乐部”，理由是，万达给俱乐部
支付了巨额运营资金，投入数十亿元
建基地、搞青训，但由于种种原因，一
直没有获得一方俱乐部股权，俱乐部
历史遗留问题也没有得到解决，甚至

俱乐部账户都无法使用。公告中称，万
达不会退出大连足球，将寻求自己重
建职业俱乐部，继续支持大连足球。
其实股权并不是问题，至少不是

一个重要问题。直到现在，俱乐部股权
仍在一方手中，而在发表了声明之后，
在过去的一年中，万达还是一如既往
地支持着球队。问题在场外。只要解决
不好，万达在足球问题上就会不停地
摇摆，大连人队就不可能稳定。
关于大连人队的名称问题，还有

一段插曲。本来，在2020年年初，俱乐
部曾打算将队名改为大连万达，但足
协高层建议说，整个中超很快就要实
行名称中性化了，刚改过来就要改过
去也不是太合适。因此，俱乐部才选定
了“大连人”这个名字，先于其他中超
俱乐部完成了更名。现在看来，中性化
确实更灵活些。

荩“退”的目的是为了“谈”

从目前情况看，尚不足以判断事
态的发展。正当外界传言四起，大连人
俱乐部迅速发出一条社交状态，称俱
乐部包括一线队、预备队及各年龄段
梯队正在积极备战新赛季，疑似回应。
这与一年前的场景形成了对比，2019
年的最后一天，广州一位知情人士在
社交媒体上披露称，某北方俱乐部要
发生“地震”。次日，也就是2020年的
元旦，万达就发表了措辞激烈的声明。
这回，只有俱乐部站出来“报平安”。有
知情人委婉指出，撤资是姿态而不是

行为，就好比打的目的是为了谈。
这不是俱乐部可以决定的事情。

目前俱乐部的工作还在平稳进行，下
一步的发展只有高层了解。对于大连
人队来说，眼下最现实的困难是没有
主教练。贝尼特斯在任时，拥有很大的
权力，与其他外教领军的中超球队不
同，在他的团队当中，没有任何中方助
手，在他挂印而去后，大连人俱乐部也
无法像其他俱乐部惯常做的那样，安
排中方教练暂时带队。
所幸贝尼特斯团队中有两名外教

在上赛季结束后没有返回欧洲，而是
把家人接到了大连，因此在球队投入
冬训时，就由他们暂时带着训练。计划
由贝尼特斯的体能教练制定，发给留
队的两名外教执行。贝尼特斯在1月23
日宣布不再担任大连人队主教练后，
他们暂时还在岗位上。
目前，大连人队的训练还在有条

不紊进行，按照计划，春节之前的第一
阶段冬训本就是以体能储备为主，有
没有主教练差别都不是太大。但春节
之后马上就要开启第二阶段冬训，如
果届时主教练还不到位，大连人队前
景堪忧。

荩贝尼特斯感觉“带不动了”

关于贝尼特斯为什么走的问题，
大连人俱乐部从未给出说明。疫情影
响被认为是重要原因之一。此外，也有
不少人认为，贝尼特斯感觉累了。
对于外教、尤其是居住在英国的

外教来说，疫情影响是非常现实、非常
严重的。目前英国疫情形势不容乐观，
贝尼特斯就算想要回到中国来，可能
都很不好安排。此外，经历了上赛季的
长期封闭集训、比赛后，他也因为长时
间无法与家人在一起，感到有些难以
接受。但第二重因素可能更为重要，贝
尼特斯是一个痴迷于足球的人，而在
大连人队，他颇有带不动的感觉。上赛
季中，他曾有背对过球场，曾在赛后新
闻发布会上反复说一句“我不喜欢这
场比赛”，更多次公开表示，买不到看
好的中国球员。今年足协进一步限制
了俱乐部投入和球员薪水，贝尼特斯
基本上只能依靠现有人员。这达不到
他的要求。
一个有着大合同的外教能够选择

离开，一定有让他感觉到失望的地方。
对于贝尼特斯，大连人队的年轻球员
们都十分拥戴，有队员坦言：其他教练
都是训练完就走，老贝不是，他的团队
基本就是朝九晚五，训练完了也要在
办公室研究数据，研究战术，确实非常
敬业，让人尊敬。不过，被贝尼特斯打
发到了C队的老将们都是一肚子意
见，他们自认为在队内竞争中比年轻
人只强不弱，但贝尼特斯却剥夺了他
们继续为球队效力的机会。
现在贝尼特斯走了，万达方面的

情况还是未知，大连人队的未来充满
变数。几乎每年都要折腾一遍，这支球
队投入巨大却始终无法取得理想的成
绩，也就不是什么意外。


